



座間小キャラクター  
ざまたん

# 校長のつぼやき<sup>ぶ?</sup>

座間市立座間小学校  
校長 石田 正行

日頃、気づいたことなどをちょっとずつ、つづやいていきたいと思います。時にはぼやきになってしまうかもしれませんが、なのでつぼやき…。

## 130 回目の開校記念日

6月7日は、本校の開校記念日です。

学校ホームページの「沿革」を見ると、「明治28年6月7日、尋常高等座間小学校が設立され、新田宿村に分教場が置かれる。」とあります。座間小学校誕生の瞬間です。

今年は土曜日にあたり、開校記念日に土曜参観を実施することができました。多くの保護者が来校し、我が子の成長を目を細めて見ていたことでしょう。

私の場合、保護者の中に卒業生がちらほらと。以前本校に勤めていたからこそ喜びです。

「おおきくなったねえ」とは失礼で言えませんが、記憶の中では20数年前と何も変わっていません。思い出がよみがえります。

ご本人たちは、卒業後の人生の方が長いですから、当時のことはあまり覚えていないでしょう。でも、話をする中で、「そんなことおぼえてるの!」という話をされることがあります。もっといいこと言ったつもりなのにな…。でも嬉しいです。



左の写真は、昭和30年ごろの校舎の様子です。上の方から撮っていますが、とにかく屋根しか見えません。今は校舎が3つですが、当時は第5校舎まであり、現在の校舎のあいだあいだにも、それぞれ校舎があったことがわかります。木造校舎がびっしり軒を連ねています。

右の写真は、校庭から見た第5校舎(今の第3棟)と右にあるのが講堂(今の体育館)です。第5校舎が今の3棟の位置ですから、校庭の広さは変わっていないようです。てっきり今の校庭の半分くらいを校舎が占めていたのかと思っていました。

## 園長先生!

下校時に正門に立っていたところ、「えんちょうせんせいさようならー」と声をかけられました。

隣りにいた子から「こうちょうだろっ」とつっこまれ、顔を赤くしていました。

1年生かなと思いきや、もう少し大きい子。

自然に出た言葉が「えんちょうせんせい!」園長先生が大好きだったんだなと思います。

学級担任の頃、「おかあさん!」と呼ばれることがありました。特に気にせず「なに?」と応えます。

お家で「おかあさん」って呼ぶことが多いんでしょうね。でもそこはせめて「おとうさん」…でしょ。

今なら「おじいちゃん」…ですかね。